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    VERBALE N°  39 
 

                        SEDUTA  del  23  OTTOBRE 2017 

      

     

L’anno duemiladiciassette il giorno ventitrè  del mese di ottobre, la V Commissione 

Consiliare è stata convocata dal Presidente dr. Francesco Bertolino, giusto avviso 

n°98 del 29 settembre u.s., presso la sede di via Marchese Ugo n°60,  per procedere 

alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.G. 

Presiede la seduta il  Vice Presidente Cesare Mattaliano assistito dalla segretaria 

Marilena Manduci. 

Alle ore 9,00 il Presidente dispone l’appello al termine del quale risultano presenti 

anche le Conss. Valentina Caputo e Valentina Chinnici. 

Constatata la presenza del numero legale, il Presidente dichiara aperta la seduta. 

Alle ore 9,15 entra la Cons. Rosalia Lo Monaco. 

In data odierna è previsto l’incontro con la capo Area del Settore Attività Produttive 

d.ssa Maria Mandalà, invitata dalla Commissione al fine di avere utili chiarimenti in 

merito ai punti posti all’O.d.g. riguardanti le proposta di delibera avente per 

oggetto:  

            1) “Regolamento per l’esercizio dell’ “Arte di Strada” e la promozione delle        

“Opere del proprio Ingegno” ; 

   2) “ Regolamento della comunicazione commerciale per i gestori degli impianti      

pubblicitari presenti nel territorio della Città di Palermo”;- AREG3968/2016. 

  3) ) “Regolamento per lo sviluppo e la nascita di nuovi Centri Commerciali 

Naturali (CCN) così come definiti dalla L.R. n. 10 del 15/09/2005, art. 9 

modificata con L.R. n. 21 dell’ 8/11/2007 art.4”;- AREG 856672/2012; 

  



 

   La d.ssa Maria Mandalà viene accompagnata dalla d.ssa Cusimano. 

Il Capo Area precisa subito che questa è una proposta presentata già nella precedente 

consiliatura e che con il decadere di questa, anche la proposta ha seguito la stessa 

prassi. Entrando nel merito della prima proposta,  su critta, la dott.ssa precisa che è 

nata da segnalazioni da parte dei VV.UU. che non avevano direttive precise su 

come comportarsi di fronte a situazioni di occupazione di suolo pubblico anche se 

in maniera transitoria da parte degli artisti di strada. Da qui la necessità di 

regolamentare tale esibizioni, considerato anche chi propone manufatti o quant’altro 

come opera del proprio ingegno. Quindi l’obiettivo è stato quello di creare un 

vademecum, richiesto principalmente dalla Polizia Municipale, creando una 

normativa al riguardo. Il dibattito si sofferma prendendo in considerazione anche 

situazioni in cui vengono utilizzati sistemi di amplificazione. 

Alle ore 10,00 entra il Presidente che assume la presidenza. 

Il Cons. Cesare Mattaliano solleva qualche perplessità rispetto all’art. 7 – 

Responsabilità – 2° comma. Il dibattito si sofferma ampiamente su questo aspetto, 

viene ipotizzato di fare un emendamento con il quale si prevede una polizza 

fideiussoria. Ad ogni modo la problematica viene rinviata in quanto deve essere 

chiaro in che termini deve essere prevista. 

Il Presidente, preso atto che non ci sono altri  interventi al riguardo, propone di 

passare alla discussione della 2^ proposta su citata. 

Entrando nel vivo della discussione il Presidente chiede delucidazioni  in ordine 

all’art.  6. Si apre un ampio dibattito riguardo al compito che deve svolgere 

l’Osservatorio anche in chiave preventiva.  

La dott.ssa Mandalà a chiarimento fa una sintesi di ciò che si verificò nell’approvare 

la delibera di C.C. n. 93/2015 riguardo l’Osservatorio sulla Comunicazione 

Pubblica ricordando che fu presentato allora, in sede d’aula un O.d.g da parte della 

Cons. Monastra, che fu approvato ma che alla fine non fu mai parte integrante del 

suddetta delibera.  

Il Cons. Mattaliano è dell’avviso che la delibera su citata doveva essere modificata 

secondo l’espressione di volontà rappresentata dalla Consigliera Monastra 

attraverso   l’O.d.g approvato come si è detto prima in sede  d’aula. 

La Cons. Lo Monaco entra in merito alla rapidità con la quale le affissioni vengono 

cambiate (circa ogni 14 gg.), precisando per l’appunto che risulterebbe impossibile 



 

alle agenzie o società che presentano l’istanza agli Uffici competenti poter 

presentare le così dette bozze di continuo. 

Il dibattito si sofferma sulla composizione dell’osservatorio e la dott.ssa Mandalà 

precisa subito che non appena insediati tutti i componenti hanno espresso un infinità 

di dissensi. Vengono chiariti alcuni aspetti della composizione dell’Osservatorio su 

detto. 

La dott.ssa Mandalà ritiene che non ha senso formare l’Osservatorio con membri 

esterni proprio per il motivo su esposto, ritiene piuttosto sia più utile e fattibile che i 

componenti vengano scelti dall’interno dell’ufficio stesso. 

Il Presidente pertanto ipotizza un emendamento attraverso il quale viene stabilito che 

“l’Osservatorio sarà composto da tre componenti individuati dal Capo Area”.  

Il Presidente preso atto che non ci sono altri interventi al riguardo, passa alla terza 

proposta su citata e la pone in discussione. 

Il Presidente precisa che ad oggi i Centri Commerciali Naturali sono 11, e si tratta di 

regolamentarne la funzione, ricordando che sono accreditati dalla regione, che c’è 

l’esclusività territoriale,  e che l’amministrazione  tende a mettere insieme le realtà 

preesistenti piuttosto che costituirne di nuovi. 

La Dott.ssa Mandalà ricorda che questo è stato un cavallo di battaglia dell’ass.re Di 

Marco ma non della successiva Assessora Giovanna Marano che li ha disconosciuti, 

precisa  che in effetti c’è una normativa regionale al riguardo. 

Il Presidente avanza la proposta di programmare un incontro con i diretti interessati.  

Rispetto  al brand “Panormus” di cui chiede notizie il Presidente, la dott.ssa Mandalà 

riferisce cheè non si sa più nulla, non è mai arrivata nessuna richiesta ed è stato un 

altro cavallo di battaglia dell’ex Ass.re Di Marco. 

Il Presidente passa a discutere delle difficoltà che incontrano molti operatori del 

commercio a presentare le istanze attraverso PEC. Condivide alcuni aspetti di 

questa formula che è quella della trasparenza, tuttavia ravvisa l’esigenza di 

immaginare che lo stesso sistema, offra un supporto a chi pur interessato, non 

disponga di internet o e non sappia destreggiarsi con i mezzi informatici.  

La dott.ssa Mandalà, dopo aver sottolineato che c’è una  normativa ben precisa del 

2010,  che lei stessa ha  messo in atto, con la quale vengono dettate le modalità di 

presentazione delle istanze  informa che c’è l’Ufficio preposto dell’URP che svolge 

il servizio di assistenza e di supporto ai cittadini. Anche se, sottolinea la dott.ssa,  a 



 

prescindere da ciò la gente viene ricevuta dagli uffici per qualsiasi chiarimento 

necessario. 

Esauriti gli interventi sulla problematica, la cons. Lo Monaco, riallacciandosi alla 

proposta di delibera che prevede opere d’ingegno, coglie l’occasione per sottoporre 

alla Capo Area una proposta riguardante una iniziativa che parte dalla circoscrizione 

sulla possibilità di istituire un bando di concorso per la realizzazione di murales per 

la valorizzazione di spazi degradati. 

La dott.ssa Mandalà precisa che si può ipotizzare a prescindere dal regolamento, dal 

confronto comunque che ne segue si giunge alla considerazione che questo 

provvedimento rientri tra i compiti del settore Cultura o anche alle Politiche 

Giovanili. 

Il Presidente, considerato che nessun altro intervento è stato richiesto, libera le 

dott.sse e le ringrazia per la disponibilità. 

Alle ore 11,00 la dott.ssa Mandalà e la dott.ssa Cusimano si allontanano. 

La Commissione prosegue le sue attività, così come da programma, incontrando gli 

Operatori Specializzati assistenti all’autonomia e alla comunicazione. 

Partecipano all’incontro i sigg.ri Favuzza Erika, Minafò Ester, Puccio letizia, Russo 

Guendalina, Ruffino Vittorio. 

Il Presidente dopo aver fatto la premessa soffermandosi sulla storia  del servizio 

riguardo appunto all’assistenza specialistica agli gli alunni disabili a partire dal 

bando, invita gli ospiti  a fare gli interventi. 

Durante il dibattito il dott. Ruffino informa che la figura dell’assistente all’autonomia 

è inserita all’interno del D.P.R. n. 614 del 24 luglio 1977 artt. 42 -45 e nell’art. 13 

della legge 104 del 1992, ad oggi gli operatori sono 1.600 e si differenziano in 

graduatoria in tre profili il Profilo A (Operatore Specializzato; Profilo B Assistente 

alla comunicazione); Profilo C ( tecnico qualificato per l’orientamento, educazione 

e assistenza ai minori della vista. Oggi sono qui per manifestare i problemi nati nel 

2016 e per sottolineare che nel protocollo non è prevista nessuna scadenza. 

Informano altresì che c’è stato un tavolo di concertazione i cui esiti non si è al 

corrente. 

Alle ore 11,25 esce il Cons. Cesare Mattaliano. 

 Viene messo il luce il disappunto di alcuni dirigenti scolastici che hanno dichiarato di 

non essere datori di lavoro e che non vogliono essere considerati tali.  Si sofferma 

su una serie di contenziosi  quale ad es. quello con il sindacato CISAL. 



 

Durante il dibattito gli operatori avanzano una serie di ipotesi di richieste: 

1) stabilizzazione da parte del Comune con un monte di 25 ore; 

2) apertura da parte degli operatori della partita IVA con aumento del monte ore e 

pagamento mensile.  

La Cons- Valentina Caputo riguardo al tavolo di concerto su citato, suggerisce che è 

importante capire l’esito di tale concertazione. 

L’incontro si conclude con l’intento di contattare il Dirigente del Settore per 

comprendere gli ulteriori motivi  a cui sono legati il ritardo del servizio. Durante il 

dibattito gli uffici sono impegnati nella ricerca di soluzioni per l’erogazione del 

servizio per l’anno scolastico 2018-2019. 

Alle ore 11,45 esce il Presidente, presiede la seduta la cons. Valentina Chinnici. 

Alle ore 12,05 esce la Cons. Valentina Caputo. 

Le conss. Lo Monaco e Chinnici proseguono le attività dibattendo sul tema testè 

affrontato. 

Il Presidente Valentina Chinnici chiude i lavori alle ore 12,25 

 

LA SEGRETARIA                                            IL PRESIDENTE 

            Marilena Manduci                    

           Francesco Bertolino 

           Cesare Mattaliano 

           Valentina Chinnici 

                      

     

 


